



CULTURA ■ HASTA EL 18 DE NOVIEMBRE

Salamanca homenaja a Unamuno con un recorrido por su vida en fotografías

■ La sala de Santo Domingo acoge una exposición de la faceta política, universitaria y familiar del escritor ■ Amplía la muestra de 2006 con documentos del archivo de Ansede

CYNTHIA ALONSO

Salamanca rinde de nuevo homenaje a la figura de Miguel de Unamuno, en esta ocasión con una completa exposición fotográfica en la sala de exposiciones de Santo Domingo que recorre su vida a través de 80 instantáneas sobre su faceta política, universitaria y familiar. "Es la imagen completa de un escritor al que le gustó ser fotografiado y retratado", destacaba ayer el alcalde Alfonso Fernández Mañueco en la inauguración de la muestra, en la que estuvo acompañado por el nieto de Unamuno, Pablo Unamuno, además de José Ángel Domínguez, vicerrector de la Universidad, y José Ramón Alonso, director de Políticas Culturales de la Junta, instituciones que han colaborado en esta exposición. "Unamuno contribuyó a hacer de Salamanca ciudad universal y acogedora", elogió Domínguez.

Un Unamuno casi irreconocible en la foto de la orla de fin de carrera y una galería de retratos abren la primera parte de la muestra, que avanza con imágenes familiares con su mujer y sus hijos, de viaje en la Peña de Francia, en su casa de Bordadores, en el exilio, y se completa con instantáneas históricas como la proclamación de la República desde el balcón del Ayuntamiento o la salida del enfrentamiento con Millán Astray en la Universidad.

La exposición de Unamuno elaborada con archivos de la Filmoteca Regional, Casa Museo Unamuno, Agencia Efe y Archivo General de la Administración amplía la muestra que ya se realizó en 2006 con nuevos documentos procedentes del archivo del fotógrafo Cándido Ansede depositados por su nieta Tatane Ruiz Ansede en la Filmoteca. Ayer, la nieta de Ansede asistía a la inauguración con emoción y recordaba la



Bienvenido Mena, José Ramón Alonso, Alfonso Fernández Mañueco, José Á. Domínguez, Pablo Unamuno y Julio López.

La muestra pasará a formar parte del catálogo de exposiciones 'A la carta' que la Junta pone a disposición de instituciones

admiración de su abuelo por Unamuno. De hecho, en la muestra, los visitantes podrán contemplar como novedad un retrato del pensador vasco en la cama de su casa en Bordadores, imágenes del caluroso recibimiento que tuvo Unamuno al regresar del exilio en 1930, así como 32 reproducciones fotográficas de caricaturas del escritor que salían en revistas y que Ansede coleccionaba.

José Ramón Alonso avanzó que la muestra se incluirá en el catálogo de exposiciones 'A la carta' que la Junta pone a disposición de instituciones de España o fuera del país que quieran exhibirlas.



Ansede retrató el recibimiento a Unamuno al regreso del exilio./FOTOS:BARROSO

LOS DATOS

■ "EVOCANDO AL MAESTRO".

Como complemento a la exposición, se ha editado un cuaderno titulado "Evocando al maestro Unamuno" que reproduce un original mecanografiado que Cándido Ansede compuso en 1940 y no llegó a ser publicado.



Unamuno con un periodista.

■ AÑO UNAMUNO.

La exposición "Don Miguel de Unamuno. Una vida en fotografías" puede verse hasta el 18 de noviembre en Santo Domingo y está incluida dentro de las actividades del "Año Unamuno" organizado por el Ayuntamiento. En los próximos meses está previsto un ciclo de cine sobre el escritor vasco, un encuentro de poetas iberoamericanos, el estreno de "Niebla" y tres conciertos de los coros Francisco Salinas, Tomás Luis de Victoria y de la Joven Orquesta Ciudad de Salamanca.

EN IMÁGENES



Abierta la entrada a Salamanca por el acceso oeste. Aunque la previsión municipal era no abrirlo al tráfico hasta mañana, la entrada a la ciudad por el acceso oeste —carretera del cementerio— se recuperó ayer para la circulación. Para llegar desde la zona de Huerta Otea hasta la autovía por esta carretera aún habrá que esperar hasta mañana./BARROSO



La Facultad de Filología recibe a sus alumnos Erasmus. El Aula Magna de Filología acogió la recepción a los alumnos Erasmus que cursarán estudios durante el primer trimestre del curso. El decano, Vicente González y representantes de la Facultad saludaron a los 250 estudiantes de 15 países: Austria, Bélgica, Suiza, Francia, Grecia, Hungría, Italia, Irlanda, Holanda, Portugal, Rumanía, Suecia, Eslovenia y Reino Unido.